

Primeras Planas		IECM		Reforma Electoral
TECDMX		INE		TEPJF
Congreso Local		Columnas		

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Amenazan y atacan en Ciudad Judicial. **Excélsior:** Municipios hacen frente a desastres sin atlas de riesgos. **El Heraldo de México:** Llevan foros de reforma electoral a Estados Unidos. **El Financiero:** Aprueban Ley de Ingresos con más de 10 bdp para 2026. **El Economista:** Aseguradoras y gobierno llegan a acuerdo en litigio sobre cobro del IVA. **24 Horas:** Ligan a Cuitláhuac con campo de sicarios. **Reporte Índigo:** Amenaza infiltrada.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Alertan que se incuba nuevo cártel en Ecatepec. Excélsior Cd.: Instalarán cámaras del C5 en el Ajusco. El Heraldo de México Cd.: Miedo en la granja. El Heraldo de México Cd.: Lidera la revolución tecnológica. El Financiero Cd.: Rehabilitar el AICM es la necesidad más urgente en infraestructura aérea en AL: Peter Cerdá. 24 Horas Cd.: Fiscalía capitalina da certeza en compra y venta de autos.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) realizó el primer foro consultivo sobre el diseño y la aplicación de acciones afirmativas Con el propósito de generar espacios de diálogo para recabar las opiniones de dicho sector, el para el Proceso Electoral Local Ordinario 20262027, dirigido a jóvenes, con el propósito de generar espacios de diálogo y retroalimentación que permitan recabar las opiniones, experiencias y propuestas de este Grupo de Atención Prioritaria. En el encuentro se abordaron diversos temas como la representación política de las personas jóvenes y los retos y barreras que enfrentan para ejercer plenamente sus derechos político-electorales. El IECM recordó que, de acuerdo con el Código de Instituciones y Procedimientos Electorales local, los partidos políticos están obligados a postular a personas jóvenes en al menos 7 fórmulas para las diputaciones de mayoría relativa; al menos 4 fórmulas para diputaciones de representación proporcional y al menos una fórmula en cada plantilla para concejalías. Con 17 módulos presenciales habilitados y un cuestionario digital accesible del 18 de octubre al 23 de noviembre, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) realizó este primer foro informativo. En la mesa institucional "Acciones afirmativas y proceso consultivo", moderada por Bernardo Núñez Yedra, intervinieron Juan Manuel Lucatero Radillo y Carlos Román Cordourier Real, quienes explicaron las etapas de la consulta y su enfoque inclusivo. Reforma, 24-Horas.mx (Sitio), La Prensa (Sitio), La Crónica de Hoy (sitio), MSN Noticias EU (sitio), Cúspide México EDO.MEX (sitio), Liberal Metropolitano CDMX (sitio), Agencia Global de Información AGI (sitio), Basta

El trabajo de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE) legitima a las autoridades que surgen de los procesos electorales, además, genera gobernabilidad y paz social en el país, condición que es invaluable, afirmó la consejera presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México** (**IECM**), **Patricia Avendaño Durán**. «Tenemos





que responder a la sociedad mexicana y a las comunidades que confían en nosotros, porque hemos ganado ese reconocimiento y nuestro trabajo tiene mucho valor, no permitamos que lo desvaloricen, no permitamos que se nos descalifique e invisibilice, porque generamos democracia, comunidad, legalidad y legitimidad con las elecciones que organizamos», afirmó **Avendaño Durán**, durante la clausura del «Foro Nacional sobre Experiencias técnico-operativas del Proceso Electoral del Poder Judicial desde lo local», organizado por el **IECM**, el Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana de Chiapas (IEPC), el Instituto Electoral de Coahuila (IEC) y la organización Fuerza Ciudadana A.C. Agencia Global de Información AGI (sitio)

¿Será? publica: buena expectativa está causando la ponencia que presentará mañana la consejera presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, **Patricia Avendaño Durán**, en la audiencia pública para la reforma política en la Secretaría de Gobernación. La titular del OPLE que quizá es el más importante del país tendrá 5 minutos para fijar postura sobre la reforma electoral que se vislumbra podría cambiar la forma en que se han hecho elecciones en nuestro país. 24 Horas

Sacapuntas publica: esta semana continúan los foros de la Reforma Electoral. La sede será la Segob, en donde se escuchan voces a favor y en contra. La del martes será una buena oportunidad para oír a **Patricia Avendaño**, presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, donde se espera que arroje luz sobre lo que funciona y lo que se puede mejorar. El Heraldo de México

Rozones publica: nos piden no perder de vista algunas participaciones que, por su peso, pueden ser relevantes en las audiencias que se llevan a cabo rumbo a la reforma electoral. En particular, porque uno de los temas que está llamando la atención es la fuerte defensa que se está realizando de los órganos electorales locales, los cuales se encuentran en la mira con el argumento de que su desaparición podría generar ahorros presupuestales. Nos dicen que mañana la consejera presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, **Patricia Avendaño**, llevará algunos planteamientos sobre la necesidad de que prevalezcan los institutos locales que pueden resultar convincentes. La Razón de México

Red Compartida publica: gran expectativa ha causado la participación de la presidenta del **Instituto Electoral de la CDMX**, **Patricia Avendaño** Durán, en la audiencia para la Reforma Electoral que se realizará el próximo martes 21 en el salón Revolución de la Secretaría de Gobernación. Será interesante escuchar lo que tenga que decir una funcionaria que ha vivido en carne propia lo bueno y lo malo de nuestro sistema electoral, y que en casi 30 años de dedicarse profesionalmente a esta materia ha visto lo que funciona y lo que no. Hay una gran expectativa por la consejera presidenta que recogió la invitación abierta a todos los que deseen participar en estos foros y va a compartir su experiencia, visión y propuestas en torno a un tema que definirá nuestra vida democrática en el futuro. La Prensa

La Trastienda publica: pocas personas pueden decir que participaron en la organización de nueve elecciones, en consultas ciudadanas, plebiscitos y revocaciones de mandato. O que son pioneras en el voto electrónico, el voto de personas en prisión y de mexicanos desde el extranjero. Con toda esa experiencia acumulada, **Patricia Avendaño**, la presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, acudirá el martes al foro sobre la Reforma Electoral en la Secretaría de Gobernación, donde tendrá la oportunidad de hacer un diagnóstico, y sobre todo propuestas, acerca de la revisión a la que está sujeto el andamiaje democrático del país. Atentos. Eje Central





Ante más de 30 mil personas cifra récord de asistentes, el alcalde Giovani Gutiérrez Aguilar presentó su primer Informe de Gobierno de su segundo periodo a cargo de la alcaldía Coyoacán, en donde aseguró que, no hay una sola colonia, unidad, barrio o pueblo en la demarcación en el que no se haya realizado algún trabajo o servicio. Estuvo acompañado por diputados federales y locales, senadores, líderes de partidos, representantes de organizaciones civiles, el IECM, organismos empresariales, civiles y su familia. Milenio (sitio), La Razón On line (Sitio), Capital CDMX (Sitio), CDMX Magacín (Sitio), SDP Noticias (sitio), El Independiente CDMX (sitio), CDMX Magacín (Sitio)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) llevará a cabo la 10a Feria Internacional del Libro (FILTE), del 22 al 24 de octubre, con el tema "Mujeres, literatura y elecciones" con el objetivo de destacar la voz y la mirada de las mujeres, además de subrayar su papel, no solo como votantes, sino como protagonistas activas dentro de las instituciones que velan por la justicia electoral. Para ello se contará con la colaboración de instituciones como la Secretaría de Educación Pública, a través de la Dirección General de Educación Indígena, Intercultural y Bilingüe; la Secretaría de Educación, Ciencia Tecnología e Innovación de la Ciudad de México, el Instituto Nacional Electoral (INE), el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), entre otros. Quadratín México (sitio), Portal Diario EDO.MEX (sitio), Hoja de Ruta (Sitio)

REFORMA ELECTORAL

La Comisión de Reforma Política-Electoral de la Cámara de Diputados se alista para llevar a cabo una reunión de trabajo con la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, encabezada por Pablo Gómez. De acuerdo con el diputado Víctor Hugo Lobo Román (Morena), presidente de la Comisión de Reforma Política-Electoral, el encuentro se realizará este lunes 20 de octubre y será el primer que tendrán los diputados de todas las fuerzas políticas con el grupo de funcionarios encargados de construir la propuesta de reforma que presentará el próximo año la titular del Ejecutivo Federal. El Economista

El empresario Claudio X. González alertó que con la reforma electoral que ha planteado la presidenta Claudia Sheinbaum "la democracia está nuevamente amenazada" y conminó a "reanimar la Marea Rosa" ya movilizar a la ciudadanía en los 32 estados. En entrevista en el programa La Silla Roja, de El Financiero Televisión, cuestionó: "¿Qué hacemos? Los partidos de oposición, los medios de comunicación deberán hacer su parte, los empresarios deberían hacer su parte, están muy flojitos en hacer su parte. Cada quien debe hacer su parte". El Financiero

Los foros para la Reforma Electoral llegarán los consulados de México en Estados Unidos. Así, se escuchará a la comunidad mexicana en el exterior sobre la reforma que busca una renovación del sistema electoral y fortalecer la democracia. Con el título de "Audiencia Pública en Seattle, WA, para las personas mexicanas que residen en el extranjero" el 6 de noviembre arrancan cinco foros en la Unión Americana en los que se podrá participar de manera virtual ante el endurecimiento de la política migratoria y el aumento de las redadas. El Heraldo de México

Mauricio Merino escribió: Pero al consumarse la reforma que hoy está lavándose en un proceso simulado de "consulta popular" (las comillas siguen importando), el nuevo régimen autoritario populista habrá cerrado el ciclo del control total de las instituciones del Estado: las fuerzas armadas como policías, la mayoría calificada en el Congreso, los jueces sometidos al poder presidencial, los órganos autónomos extinguidos, capturados o sometidos,





el acceso a la información calculado y controlado, las herramientas de sanción jurídica aceitadas y reformadas para castigar a los rebeldes y exonerar a los amigos, el uso clientelar de los dineros públicos —mediante transferencias y contratos— y la organización electoral rediseñada y dominada desde sus cimientos para asegurar el triunfo del partido hegemónico. El Universal

Razones publica: es una buena noticia que el PAN pretenda refundarse y recuperar sus espacios políticos, perdidos en los últimos 12 años. Es una buena noticia porque la ausencia de un verdadero sistema de partidos, el derrumbe electoral del PAN, el PRI y MC en las últimas elecciones fue lo que propició la situación actual, caracterizada no sólo por un partido dominante, sino hegemónico autoritario, y que se ha terminado apoderando del Ejecutivo, el Legislativo y el Judicial, además de la mayoria de los estados de la República. Excélsior

365 Días de Ciro Gómez Leyva, se publica: cero sorpresas, ausencia de aires renovadores, las caras de siempre, el cliché de que habrá apertura total a los ciudadanos de a pie y el susurro de que no dependerán de alianzas. Rollo que dominó el acto de relanzamiento del PAN. Votos que se conviertan en curules gobiernos locales, en capacidad de frenar la marcha arrolladora de la 4T. Lo del sábado fue acaso una fiesta sin mucho chiste. Lo esencial se juega en las urnas en 20 meses. Lo dijimos aquí el viernes: si el PAN, en solitario o acompañado, no se impone en 151 distritos (pensemos que la reforma electoral eliminará la representación proporcional) y en cuatro o cinco gubernaturas, ¿qué importancia tendrá su cada vez más irrelevante rollo? Solos ganaron tres distritos en 2024, y acompañados apenas 40. Morena y los suyos triunfaron en 256, 82% del total. Excélsior

Sin Rodeos publica: que la próxima reforma electoral cierre las puertas a las oposiciones será pulcramente democrática porque ese fue el mandato popular que recibió. Milenio Diario

Telón De Fondo publica: desde los primeros meses de la administración de Claudia Sheinbaum, se ha venido consolidando un ambicioso proyecto de reconfiguración del Estado mexicano, impulsado desde el Poder Ejecutivo y aprobado con celeridad por una mayoría legislativa que no se construyó desde el voto ciudadano. Este proyecto, articulado a través de una serie de reformas constitucionales y legales, tiene como eje central la concentración del poder, con consecuencias profundas para el equilibrio de poderes, la vigencia del Estado de derecho y la calidad de la democracia en México. Entre las reformas que me llevan a sostener lo anterior se encuentran la del Poder Judicial, la desaparición de órganos autónomos, la ampliación de facultades de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), la creación de una cédula de identidad digital centralizada, el traspaso de la Guardia Nacional a la Sedena y la anunciada reforma electoral, entre otras. El Financiero

Desde San Lázaro publica: la renovación de cuadros políticos en Acción Nacional es de urgente necesidad para sortear la aduana del 2027 con éxito rumbo a la elección presidencial del 2030. Cualquier refundación debe abrir completamente las puertas de los partidos políticos. Esto permitirá que cualquier ciudadano pueda entrar, ser escuchado y respaldado en sus aspiraciones políticas. El objetivo es terminar con la banda de rufianes que gobierna actualmente, amparados en una etiqueta de transformación que solo busca conformar un bloque organizado para enriquecerse y mantener el poder a cualquier costo. Sin contrapesos institucionales y con leyes a modo para evitar críticos inconformes, el oficialismo avanza sin escollos para poner la joya de la corona al totalitarismo con una reforma electoral que cierre espacios políticos y de interlocución a las minorías y a los partidos políticos opositores. El Financiero





Confidencial publica: con entusiasmo, los diputados celebraron que por fin los invitaron y les abrieron la puerta de Palacio Nacional, para ser invitados a la mesa de la Comisión Presidencial de la Reforma Electoral. Este lunes acudirán a una sesión de la comisión ejecutiva que preside Pablo Gómez. El presidente de la comisión respectiva en la Cámara de Diputados, Víctor Hugo Lobo, se anticipó y advirtió que pedirán "que nos puedan presentar un balance de las audiencias públicas, de los temas más recurrentes y comentarnos sobre la experiencia que han tenido en su organización". A ver si les hacen caso, pues ya van más de 15 audiencias y no los habían invitado a una sola, cuando serán ellos quienes aprobarán la reforma, nos afirman. El Financiero

Redes de Poder publica: este lunes será el primer encuentro, en la Cámara de Diputados, entre la Comisión de la Reforma Electoral de San Lázaro y la Comisión Presidencial, donde se espera la presencia de legisladores de todos los partidos, al menos así lo dijo el diputado y presidente de la comisión legislativa, Víctor Hugo Lobo. El detalle, nos cuentan, es que está muy fresco lo que ocurrió en días recientes respecto a la reforma a la Ley de Amparo. Mucha "supuesta apertura", muchos foros, muchos encuentros, y todo para que, al final, no se tomara en cuenta nada de lo propuesto por especialistas en la materia y ya ni hablar de las propuestas de la oposición. Parece que ya muchos no se van a prestar a lo que, dicen, es otra simulación. Reporte Índigo

INE

La Reforma Electoral provoca una desbandada en el INE, mil trabajadores piden retiro voluntario. Para los trabajadores con 10 a 15 años, seis meses de antigüedad, el finiquito será de 30 días de percepción bruta mensual; 60 días de beneficio para los que tengan más de 15 años con seis meses de servicio hasta 20 años y seis meses. Sólo para quienes tengan más de 20 años, con seis meses un día de antigüedad, el finiquito será de 70 días de percepción bruta mensual. Los recursos se repartirán dando prioridad a quienes tengan más años de antigüedad. Para el primer trimestre de este año, el INE tenía en el fideicomiso 700.2 millones de pesos. El fideicomiso inmobiliario contaba con alrededor de mil millones de pesos. Ante una reforma electoral, ambos fideicomisos podrían desaparecer por imposición del gobierno para que sus recursos pasen al erario y se destinen a otros fines. Excélsior

A unos meses de que concluya el plazo para que las agrupaciones que buscan constituirse como partidos políticos nacionales cumplan con los requisitos solicitados por el INE; sólo 11 de las 88 que se registraron siguen con el proceso, y de ellas, una ya cumplió con las asambleas requeridas. Con corte al 17 de octubre, datos del Instituto Nacional Electoral (INE) indican que la organización Construyendo Sociedades de Paz, A.C y que va por construir el partido "Construyendo Solidaridad y Paz (CSP)", es la única que ha cumplido con realizar, al menos, las 200 asambleas distritales requeridas a lo largo del país. El Economista

El PAN estrenó este fin de semana una nueva imagen institucional y, con ella, una ruta de transformación interna que, en palabras de su dirigencia, busca "devolver el partido a la gente". El legislador insistió en que el PAN "se va a las calles" con una estrategia territorial inédita: "Habrá un ejército de panistas puerta por puerta, colonia por colonia, en los 300 distritos federales. Vamos a tocar puertas, escuchar a la gente y elegir a nuestros candidatos por encuestas y mediciones ciudadanas. Nunca antes el partido había tenido una estrategia tan enfocada en el territorio". 277 Mil 665 afiliados tiene el PAN según información del INE. La Razón de México





La presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde, arremetió contra el relanzamiento del Partido Acción Nacional (PAN) al afirmar que los asistentes al acto panista fueron "los mismos impresentables de siempre". En una publicación en sus redes sociales, la ex secretaria de Gobernación compartió una lámina con nombres de figuras panistas y afines, acompañada de descripciones críticas y acusaciones directas. Alcalde también incluyó en la lista a Lorenzo Córdova, ex presidente del INE, a quien acusó de "discriminara los pueblos indígenas, no reducir su salario para ganar menos que el presidente López Obrador y ser férreo opositor a la 4T". Milenio Diario, La Razón de México

Denise Dresser escribió: el PAN insiste en marchar hacia atrás. Lo vimos en la Marea Rosa, defendiendo al INE como si fuera un tótem sagrado no una institución que también erró. El INE "no se toca", decían, cuando debió tocarse para corregir sus omisiones: no quitarle el registro al Verde, no multar al PRI por Monex y Soriana, no revisar cómo su propio Consejo General comenzó a ser cooptado por las cúpulas partidistas. Reforma

Dinero publica: el estratega de todas las derrotas de la oposición vuelve por otra. Claudio X. González está promoviendo una nueva iniciativa que ha titulado Salvemos a la democracia. Él fue el creador de la candidatura de Xóchitl Gálvez a la Presidencia de la República con resultados desastrosos para los entonces aliados PAN, PRI y PRD. Los Chuchos hasta perdieron el registro de su changarro en el INE. El pueblo fue muy inteligente y efectivamente salvó a la democracia dándole 36 millones de votos a Claudia Sheinbaum. Claudio (con O) va por otra aporreada, es un junior de 62 años que sigue tirando el dinero del papá y algunas empresas que lo apoyan a pesar de sus fracasos. La Jornada

Astillero publica: en un drástico reconocimiento de insuficiencia e intrascendencia, armados de ínfimas hechuras de mercadotecnia (un logotipo mal hecho, discursos de bisutería) y deseosos de aparentar "cambios" y "modernidad", los actuales dueños inmobiliarios de lo que queda del Partido Acción Nacional decidieron escenificar algo mal llamado "relanzamiento". Mediante un mensaje grabado estuvo presente en el Frontón México el paladín de la defensa de las instituciones electorales sin ambiciones partidistas, Lorenzo Córdova, ex presidente del INE que ha vuelto a dejar asomar las filias con el conservadurismo: a confesión mediante videollamada, relevo de pruebas. La Jornada

Teléfono Rojo publica: tienen todo: dinero a raudales, en gran medida de las prerrogativas entregadas mes a mes y para todo por el Instituto Nacional Electoral. Pero Morena y el gobierno tienen dificultades para llenar las listas de candidatas y candidatos para las elecciones intermedias del 2027. En especial para gobernadoras, pues deben ser al menos nueve de las 17 para cumplir con la llamada igualdad de género. 24 Horas

El Dato Incómodo publica: según el INE, el 82% de las denuncias de violencia política contra mujeres fue resuelto en su contra dentro de los partidos. En muchos casos hubo revictimización y falta de justicia imparcial. Además, las candidatas enfrentan inequidad financiera en sus campañas. ¿Así cómo pueden ganar elecciones? Ovaciones

Postigo publica: es muy cierto que cuando alguien dice que no es de derecha ni de izquierda, se trata de un conservador que no por discreto deja de ser radical. Los militantes de Movimiento Ciudadano, siempre en el limbo ideológico, aunque fueron considerados por todos como de derecha, ahora se confirmará en la inevitable alianza con el PAN. MC reconoce su fragilidad y el PAN cobró conciencia de su debilidad, tienen que caminar juntos. No buscan ganar elecciones, luchan por conservar el registro. Aquí el partido más vulnerable es el PAN, el padrón que





realiza cada tres años el INE a los partidos, puede dejarlo sin registro por no tener el mínimo de afiliados, que deben ser, hasta el momento, 246,270, equivalente al 0.26 por ciento del padrón. Cantidad que cambiará porque crece todos los días el padrón, así como la participación de los mexicanos en las urnas. ContraRéplica

Los llamados OPLE, Fernando García Ramos escribe: no significa que al final el INE haga todo, o que los OPLE repitan las tareas del INE. Cada instituto, en el ámbito de sus competencias, organiza sus elecciones, es decir, cada autoridad cuenta los votos de sus elecciones. Sin embargo, esta tarea se hace con base en los lineamientos que dicta la autoridad nacional para que las elecciones en el país observen los mismos niveles de calidad. Por ejemplo, la documentación electoral es responsabilidad de cada OPLE, pero se hace con base en las directrices que señala el INE; la capacitación de los funcionarios de casilla, así como la instalación de las mesas directivas es atribución del INE, pero la selección de los funcionarios electorales que organizan y supervisan la elección en sus municipios y distritos es enteramente una función de los OPLE. El hecho de que existan competencias concurrentes en nuestro sistema electoral es una fortaleza antes que una debilidad. Diario de Xalapa (sitio)

TEPJF

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) destruyó 8 mil 990 asuntos presentados previo a la elección presidencial de 2018, incluso algunos que había entregado el entonces candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador. Se trata de la eliminación de los expedientes judiciales de 2017, clasificados como baja documental de la Sala Superior y salas regionales del TEPJF. El Heraldo de México

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) seguirá trabajando por los derechos políticoelectorales de las mujeres, para hacer realidad, a través de sentencias, su participación política, además de sancionar las conductas que atenten contra la igualdad de género en la vida pública, aseguró la presidenta de la Sala Superior, Mónica Aralí Soto. En la presentación de la Constitución con una Mirada Violeta, subrayó que, sin paridad, la democracia no está completa. Ovaciones

CONGRESO LOCAL

De acuerdo con los reportes entregados a la Secretaría de Administración y Finanzas, diputados del Congreso de la Ciudad de México han incrementado recursos millonarios a sus prerrogativas en los siete años recientes, no obstante presumir austeridad y pese a las necesidades de mantenimiento de sus instalaciones. Desde 2019, los legisladores han hecho adecuaciones al gasto anual para quitar recursos a diversas partidas y sumarlos al capítulo 4000, exclusivo de sus gastos. Por ejemplo, la modificación más amplia se realizó en 2024 -año electoral-, cuando se aumentaron más de 264 millones de pesos "para dar suficiencia presupuestal para el pago de las prerrogativas a los 66 diputados de la II y III legislaturas". La Jornada

La Ley del Sistema Público de Cuidados se someterá a tres etapas de consulta ciudadana antes de su dictaminación en 2026, informaron diputados locales de Morena. En conferencia La Chilanguera, la diputada Cecilia Vadillo, presidenta de las Comisiones Unidas de Inclusión e Igualdad de Género en el Congreso capitalino, explicó la ruta prevista para la elaboración del dictamen. Indicó que plantean el inicio de la preconsulta para finales de octubre y el inicio de la consulta a finales de noviembre, a fin de dictaminar en enero. 24 Horas





Tras criticar duramente el relanzamiento del PAN, el vocero de Morena en el Congreso capitalino, Paulo García, calificó el evento como "una estafa de cinco millones de pesos". A pregunta expresa de Diario Basta, García ironizó: "Fue como lanzar un producto de supermercado. ¿De qué sirve un nuevo logo si son los mismos de siempre? Esto es vino viejo en vasija vieja". Durante la Chilanguera, legislador lamentó que ni la coyuntura nacional ni la emergencia en la Huasteca motivaran al PAN a posponer su evento, lo que habría sido "un gesto mínimo de sensibilidad". Basta

La diputada Elizabeth Mateos Hernández, perteneciente a Morena, presentó ante el Congreso de la Ciudad de México una iniciativa con proyecto de ley denominada "Traición, Cero Liquidación". El objetivo principal de esta propuesta es establecer un castigo severo para aquellas personas que cometan adulterio o cualquier falta grave que destruya la sociedad conyugal. De ser aprobada, la nueva ley en la capital del país castigará a quien traicionó a la familia por una infidelidad. Diario de México

Víctor Hugo Romo escribió: la reforma a la Ley de Amparo enviada al Congreso por la presidenta Claudia Sheinbaum no elimina derechos, los garantiza, y fue diseñada para terminar con privilegios y abusos de los deudores fiscales, delincuentes de cuello blanco y el crimen organizado. La reforma, que modifica la mitad de los 20 artículos de la Ley de Amparo, toca los intereses de esos corruptos. El Heraldo de México

Plaza Central publica: en tiempos donde las urgencias sociales compiten por atención, la creación de un Sistema Público de Cuidados en la Ciudad de México aparece como una de las apuestas más humanas y estructurales del nuevo gobierno capitalino. Impulsada por Clara Brugada Molina, la iniciativa busca reconocer y redistribuir el trabajo invisible que sostiene la vida cotidiana: el de cuidar. Durante "La Chilanguera", los diputados Cecilia Vadillo y Víctor Varela delinearon el proceso de consulta que dará forma a esta ley. No será una reforma de escritorio, sino una construcción social en tres etapas. Basta

Mensaje Político publica: nada más les faltó decir que la única aspirante que merece ser la próxima presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México (CDHCDMX) es Ángela María Guerrero Alcántara, curiosamente la que impulsa la ex titular de ese organismo, Nashieli Ramírez. Un grupo de personas, en su "calidad de ciudadanos y ciudadanas de esta capital", entregaron una misiva al Congreso de la Ciudad de México, con la que pretenden influir en el proceso de selección de quien será titular de la CDHCDMX para los próximos cuatro años, en la que descalifican a las tres aspirantes que no respalda Nashieli Ramírez, quien estuvo casi 8 años al frente de esa institución y fue designada hace unas semanas como titular de la Contraloría General en el Gobierno de Clara Brugada. El Independiente

CIUDAD DE MÉXICO

El gobierno de la CDMX instalará tres módulos de vigilancia para monitorear ingresos al Ajusco, tras casos de desapariciones y hallazgos de restos. Las autoridades de la Ciudad de México instalarán módulos de vigilancia y cámaras con visión 360 para monitorear el ingreso de vehículos y personas a esta zona. Excélsior

Decimos con orgullo que la Ciudad de México lidera la revolución tecnológica con un enfoque humano, comunitario y socialmente justo, afirmó la jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, al encabezar la Mega Clase Gratuita de





Inteligencia Artificial. Desde el Parque Tezozómoc de la alcaldía Azcapotzalco, la mandataria capitalina expuso que el gobierno que encabeza busca que la innovación se construya desde la gente, con la gente y para la gente. El Heraldo de México

La rehabilitación total a la infraestructura del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México [AICM] es la necesidad más urgente que tiene la región de América Latina en el sector de aviación comercial, reveló el director general de la Asociación Latinoamérica y del Caribe de Transporte Aéreo (ALTA), Peter Cerdá. El Financiero

El Grupo Parlamentario de Morena proyecta realizar una consulta para abonar al proceso de análisis y dictaminación de la Ley del Sistema de Cuidados que propuso la Jefa de Gobierno, Clara Brugada. Se trata del arranque del proceso, anunciado en conjunto por las comisiones de Igualdad de Género, que encabeza Cecilia Vadillo, y de Inclusión, Bienestar y Exigibilidad de Derechos Sociales, que encabeza Víctor Varela, De acuerdo con los morenistas, el proceso consultivo constará de dos fases: una informativa y una deliberativa. Reforma

NACIONAL

La reforma a la Ley de Amparo que entró en vigor el pasado viernes será un obstáculo casi imposible de librar para empresas que enfrentan grandes deudas fiscales, una vez que estas sean confirmadas por todas las instancias judiciales. Grupo Salinas y sus filiales, la casinera Codere, la minera canadiense Primero, maquiladoras de todos tamaños (incluido el gigante coreano Samsung) y personajes como la ex lideresa del Magisterio, Elba Esther Gordillo, podrían no tener más remedio que pagarle al SAT o dejar que este les embargue bienes y/o cuentas para cobrarse. Reforma

A más de una semana de que las lluvias torrenciales afectaran a por lo menos cinco estados del país, la presidenta Claudia Sheinbaum visitó ayer nuevamente el estado de Puebla. En esta ocasión, la mandataria supervisó los avances en la limpieza y la apertura de caminos, así como el censo a viviendas afectadas por las lluvias, en el municipio poblano de Pantepec. Excélsior, 24 Horas

El Partido Acción Nacional (PAN) anunció el fin de su alianza con el Partido Revolucionario Institucional (PRI), tras dos procesos electorales en donde no pudieron remontar a Morena, y decidió apostar por sí mismo de cara a la elección intermedia de 2027. La decisión forma parte de la estrategia de relanzamiento del partido que anunció con bombo y platillo el dirigente del PAN, Jorge Romero Herrera, el sábado, y que también contempla un cambio de logo, la apertura de las candidaturas a la ciudadanía, la afiliación inmediata a través de una aplicación y un regreso a los orígenes del partido fundado hace 86 años por Manuel Gómez Morín. El Financiero

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: a las preocupaciones de que con la nueva Ley de Amparo se limiten las posibilidades de los ciudadanos de defenderse ante abusos del gobierno, se suma la nueva facultad del SAT para revisar en tiempo real hasta las redes sociales de los contribuyentes. ¿Para qué son esas herramientas? Todo apunta a que se le quieren





cerrar las puertas a la evasión fiscal, lo cual suena muy bien. Sin embargo, la tentación de los gobiernos por usarlas para "algo más" siempre ha existido; y en el México actual hay muchas evidencias de que ganas no faltan por extremar el uso de esas disposiciones. Reforma

Bajo Reserva publica: nos cuentan que aunque el líder nacional del PRI, Alejandro Alito Moreno, anda de observador electoral en las presidenciales de Bolivia, sus correligionarios en México transmitieron el mensaje de que se debe salvar la alianza con el PAN, que el sábado fue sepultada por el líder blanquiazul, Jorge Romero, en el "relanzamiento" de su partido. El Universal

Frentes Políticos publica: en Álamo, Veracruz, la emergencia ciudadana enfrenta el abandono. Tras la creciente que arrasó casas, el lodo ahora es basura acumulada, con colchones podridos, muebles y animales muertos. Las calles apestan, los drenajes colapsaron y el Ayuntamiento, encabezado por Lilia Arrieta, sigue sin aparecer, a la par de la gobernadora Rocío Nahle. Excélsior

Sacapuntas publica: la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, revisó en Puebla, que gobierna Alejandro Armenta Mier, las acciones para atender a la población, así como la reapertura de caminos. Al realizar un sobrevuelo, la titular del Ejecutivo Federal afirmó que se garantiza el apoyo para todas y todos. Además, la mandataria no dejó pasar la oportunidad de destacar la solidaridad del pueblo mexicano. El Heraldo de México

Pepe Grillo publica: el PAN ha presentado un nuevo logo y un deseo de volver a ser protagonista, abriéndose a la ciudadanía en busca de liderazgos comprometidos con la comunidad. Luisa María Alcalde, dirigente de Morena, reaccionó a este relanzamiento, expresando su deseo de un rival que no sea morenista. En otro tema, la presidenta Claudia Sheinbaum ha estado gestionando las crisis provocadas por las lluvias, asegurando que el apoyo federal se dará en tres etapas. La Crónica de Hoy

Trascendió publica: que esta semana continúan en el Senado las comparecencias de integrantes del gabinete de la presidenta Claudia Sheinbaum como parte de la glosa del primer Informe, por lo que están citados ante el pleno los secretarios de Educación Pública, Mario Delgado, quien acude este martes para explicar los avances en el sector, y un día después hará lo propio el titular de Seguridad, Omar García Harfuch, aunque se adelanta que en este caso será una reunión tersa, pues hasta la oposición reconoce los avances en la materia. Milenio Diario

Circuito Interior publica: dentro del Antiguo Palacio del Ayuntamiento parece ser que la fecha más relevante no es el día de aprobación del Presupuesto ni la apertura de la primera Utopía fuera de Iztapalapa. El calendario está enfocado en el viernes 11 de junio de 2026, cuando millones de miradas se posen sobre el Estadio Azteca durante la inauguración del Mundial de Futbol. Reforma

El Caballito publica: van más reglas para negocios en el Centro Histórico, ¿se cumplirán? Le platicamos que una vez más hay reglas para los negocios en el Centro Histórico. Y es que, nos recuerdan, no se trata de la primera ocasión en que las autoridades capitalinas buscan poner orden en la colocación de enseres en la vía pública (como son mesas, toldos, rejas) para lograr una convivencia entre comerciantes y transeúntes, y aquellas veces no se han cumplCarlos platicamos que una vez más hay reglas para los negocios en el Centro Histórico. El Universal





Capital Político publica: en uno de sus spots más repetidos, como parte su primer año al frente del Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada presume haber devuelto la movilidad a la capital, donde, según ella, ha construido 80 kilómetros de nuevas ciclopistas. Lo más grave es que las ciclopistas que presume están en su imaginación O sus colaboradores la engañan. Excélsior

colaboradores la engañan. Excélsior Columnas de Periódicos, Las Primeras de Anda: Columnas de Periódicos, Las primeras de Anda. *Reforma Templo Mayor. A las preocupaciones de que con la nueva Ley de Amparo se limiten las posibilidades de que los ciudadanos puedan defenderse del gobierno, se suma la nueva facultad del SAT, para revisar en tiempo real hasta las redes sociales de los contribuyentes, todo apunta a que se quiere cerrar las puertas a la evasión fiscal, pero hay tentación de vigilar. *Excélsior/ Razones. La presidenta de MORENA, Luisa María Alcalde no quiere que se presente Félix Salgado Macedonio a las elecciones de Guerrero en 2027 y por eso impulsa fuera de los tiempos políticos todo tipo de candidaturas, desde la senadora, Beatriz Mojica a la alcaldesa Abelina López, de Javier Tapia a Estela Damián, logrará reventar la sucesión interna. *Reforma/ Jaque Mate. No se condonó ningún impuesto, los diputados aprobaron un doble cobro de IVA a las aseguradoras, pero ofrecieron un incentivo para cancelar retroactivos, a cambio de que retiraran sus juicios, desde que se creó el IVA en 1980, lo cobrado han con pago la prima lo acreditado pagar siniestros. *EI Universal Bajo Reserva. Nos cuentan que a pesar de que el líder del PRI, Alejandro Moreno anda de observador electoral en las elecciones de Bolivia, sus correligionarios transmitieron el mensaje de que se debe salvar la alianza con el PAN, que el sábado fue sepultada por Jorge Romero en el relanzamiento de su partido. Carolina Viggiano, Rubén Moreira y Manuel Añorve advirtieron que cerrar la puerta a una oposición unida, garantizarán a la 4T nuevo triunfo. *López-Dóriga Digital Rubén Cortés. Ahora que ocho de cada diez niños de primaria están reprobados en Matemáticas y lenguaje, según la Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación, cobra mayor importancia la labor de la empresa privada para lograr ambiente pacífico en los planteles, por ejemplo, Seguritech, que protege contra el Bullying. *Milenio Trascendió. Que en oficinas federales cuentan que decenas de litigantes se han quejado porque no hay personal que los atienda para dar seguimiento a las denuncias que presentan en las oficinas de la FGR de la colonia Doctores, la razón es que los elementos del ministerio público fueron enviados sin razón al edificio sede lejos de la capital. *Bitácora del Director.

La decisión de la presidenta Claudia Sheinbaum de no asistir a la decena cúmbre de Las Américas en Punta Cana, República Dominicana en diciembre es un error que causa preocupación, en su lugar se contempla un





representante.

*Los

¿Por qué a los alcaldes de MORENA se les pierde tanto dinero? a la alcaldesa de Acapulco se le perdieron 900 millones que eran para reparar los daños del huracán OTIS y al alcalde de Poza Rica, desapareció 25 mdp, según el órgano fiscalización superior de Veracruz, así gastan los impuestos y vienen *El Heraldo/ Sacapuntas. Esta semana siguen los foros de la Reforma Electoral, la del martes será una buena oportunidad para escuchar a Patricia Avendaño, presidenta del IECM, donde se espera que arroje luz sobre lo que funciona y lo que se debe mejorar. *La Razón/ Rozones. En MORENA estuvieron más que pendientes del relanzamiento del PAN, partido que actualmente encabeza Jorge Romero, tanto que nos dicen, la dirigente de MORENA, María Luisa Alcalde dijo hay las mismas caras de siempre. En el PRI aún no presentan recibos. El líder del tricolor, Alejandro Moreno anda vigilando el proceso electoral en Bolivia. *24 Horas ¿Será?. Nos comenta que hoy la Comisión Presidencial de la Reforma Electoral va a sostener una reunión con los diputados para trazar la ruta de dictamen y se preparen los foros, el PRI dijo no asistirá, el MC y el PAN lo dejó pendiente. *Reporte Índigo/ Tras el mensaje contundente al menos en el discurso de que Acción Nacional dejará de lado las alianzas partidistas, nos cuentan que en los estados en donde ya había negociaciones avanzadas de acuerdos políticos para coaliciones PRI y PAN y otros institutos políticos de cara a 2027, no hay mucha claridad.

Analistas

Comentan.

Agenda de Interés:

- 12 hrs. Décima Sesión Ordinaria de la Comisión Permanente de Organización Electoral y Geoestadística (COEG).
- 12:30 hrs. Sesión de la Comisión Provisional para la implementación y desarrollo de acciones en materia de voto de las personas residentes en el extranjero, en estado de postración y en prisión preventiva.
- 13:00 hrs. Décima Sesión Ordinaria de la Comisión Permanente de Participación Ciudadana y Capacitación (CPCyC).
- 13:30 hrs. Sesión de la Comisión Permanente de Asociaciones Políticas y Fiscalización (CAPyF);
- 16:00 hrs. Asamblea Comunitaria Consultiva de la Consulta Indígena 2025 en la Alcaldía Álvaro Obregón

